



LOS POBLADORES DE ACHACACHI CON PIEDRAS, PALOS Y DINAMITAS HICIERON REPLEGAR A LOS EFECTIVOS POLICIALES. LA MEDIDA MANTIENE AISLADAS A LAS POBLACIONES DE OMASUYOS, MANCO KAPAC, INGAVI, MUÑECAS, LOAYZA Y PACAJES.

Conflicto en Achacachi en riesgo de extenderse

- Pobladores masificaron el bloqueo de caminos y algunas comunidades se suman a la protesta. Los representantes del Comité Cívico exigen la liberación de un dirigente y dos profesores
- Un contingente de policías pretendió despejar el bloqueo en cruce Peñas y se enfrenaron con los comunarios. Pese a la presión, el alcalde Edgar Ramos aseguró que no renunciará al cargo

Los pobladores de Achacachi radicalizan sus medidas de presión para exigir la liberación del dirigente de la Junta de Vecinos Esnor Condori y dos profesores, además de la renuncia del alcalde de la localidad, Edgar Ramos. Los bloqueos cerraron accesos y rutas alternas, incluidas las vías de Copacabana, Huarina y otras poblaciones más.

Al promediar las 11.30 de ayer, efectivos policiales intervinieron el punto de bloqueo en cruce Peñas y se enfrenaron con los comunarios del lugar pero, pese a las acciones repre-

sivas, los pobladores mantienen su medida de presión.

El bloqueo de caminos fue reactivado en el municipio de Achacachi después de que el pasado lunes la justicia paceña decidió revocar la detención domiciliaria del presidente de la Federación de Juntas Vecinales (Fejuve), Esnor Condori, y otros dos pobladores. Entretanto, el alcalde Edgar Ramos aseguró que no renunciará a su cargo.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Cultura viva de Uru Chipaya



EL PUEBLO URU CHIPAYA BASA SU ECONOMÍA EN LA AGRICULTURA, GANADERÍA, ADEMÁS DE LA GASTRONOMÍA, ARTESANÍAS, TEJIDOS, ENTRE OTROS.

Los pobladores Uru Chipayas revitalizaron su identidad, su cultura ancestral, la vida en comunidad y su cosmovisión, a través de una exposición fotográfica que fue clausurada anoche en el museo San Francisco de esta capital.

La exhibición "Chipaya: Memorias del Agua y del Viento" permitió mostrar al público asistente la cultura viva del pueblo Uru Chipaya, asentado en la provincia Sabaya, a orillas del salar de Coipasa, en Oruro.

El técnico de la lengua Uru Chipaya, Germán Lázaro, eligió la muestra "Volviendo a casa", y dijo que la misma sintetiza la vivencia, la identidad, la cosmovisión y la cultura del pueblo Uru Chipaya.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Logró apoyo regional en Brasil

Exfiscal Ortega denuncia corrupción en Venezuela

- Acusó al presidente Nicolás Maduro de obstruir las investigaciones sobre casos de corrupción, narcotráfico y terrorismo

La exfiscal general venezolana Luisa Ortega aseguró ayer en Brasilia que dispone de "muchas pruebas" que involucran en redes de corrupción al presidente Nicolás Maduro, al que acusó de obstruir las investigaciones sobre casos de corrupción, narcotráfico y terrorismo.

"En Venezuela ha ocurrido la muerte del derecho. La estabilidad de la región está en peligro", dijo la exfuncionaria, acogida como "legítima fiscal general de Venezuela", en palabras del procurador general de Brasil, Rodrigo Janot.

Caracas la busca tras acusarla de supuesta participación en un esquema de corrupción y anunció que buscará su captura internacional vía Interpol, pero Ortega no parece temer una eventual extradición.



LA EXFISCAL VENEZOLANA LUISA ORTEGA PARTICIPA DE LA REUNIÓN DE FISCALES DE LOS PAÍSES DEL MERCOSUR.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Hoy en Femenina

¿Eres un líder o un seguidor?



El liderazgo es el arte de la persuasión, el acto de motivar a la gente a hacer más de lo que nunca creyó posible en pos de un bien mayor. No eres un líder solo porque haya gente que te reporte y tampoco te conviertes automáticamente en un líder al percibir cierto sueldo. Un verdadero líder tiene una influencia positiva sobre los demás.



EL BARCO HABÍA PARTIDO EL LUNES POR LA NOCHE DE SANTAREM Y SE DIRIGÍA A VITORIA DO XINGU.

Con 70 personas a bordo

Barco de turismo se hunde en río amazónico

Un barco turístico con 70 personas a bordo se hundió en el estado de Pará, en el norte de Brasil y se confirmó la muerte de al menos siete personas, según información oficial divulgada el miércoles.

Las autoridades del estado indicaron que unas 25 personas lograron nadar hasta la costa y que siete cuerpos fueron recuperados, tras el naufragio del navío el martes en la noche, en el río Xingu, sostiene un comunicado de la Secretaría Estatal de Seguridad Pública y Defensa Social.

Las operaciones de rescate fueron activadas y la Policía civil investigó las causas de la tragedia.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo